



PONTIFICIA ACADEMIA
PRO VITA

Præses

Cité du Vatican, le 1 Février 2017

C'est avec grand plaisir que j'accepte l'invitation de votre évêque, mon cher ami Monseigneur Joachim, à envoyer un message à l'occasion du Congrès de Pastorale Familiale du diocèse de Koudougou, auquel je souhaite de porter en abondance de bons fruits pour toutes vos familles. J'adresse un salut particulier à votre évêque, auquel me lie une longue et profonde amitié, au travers de la Communauté de Sant'Egidio.

L'exhortation apostolique *Amoris Laetitia* du Saint Père François est marquée à chaque page par un regard de grande sympathie pour les familles, en même temps qu'elle rappelle la hauteur de la mission qui leur est confiée par le Seigneur. Nous ne pouvons donc pas être timides dans l'annonce de cet idéal, portée par la forte parole du Seigneur sur la beauté et le sérieux du lien matrimonial, comme pleine forme de mise en œuvre de la foi. La famille est un bien indispensable pour la vie de l'Église, un bien précieux pour l'évangélisation de la vie et un patrimoine indispensable pour la société humaine elle-même. Le magistère du Pape François s'inscrit de manière forte en union avec celui de Saint Jean Paul II. En fait, la hauteur de l'idéal de la famille a poussé le Pape François à demander à l'Église un engagement renouvelé à se rapprocher des familles dans le concret de leur vie.

Amoris Laetitia se présente ainsi comme une longue méditation sur les aspects de la vie familiale, ceux les plus enrichissants comme ceux les plus critiques. Mais elle se développe dans une vision stratégique: la famille ne regarde pas simplement l'histoire des individus et de leurs désirs d'amour (qui sont bien réels), mais l'histoire même du monde. On pourrait dire que la famille est la mère de tous les rapports. Famille et société sont inséparables. « Quand les choses ne vont pas bien dans la famille, elles ne vont pas bien non plus dans la société familiale ». En ce sens l'exhortation souhaite de fait un tournant ecclésiologique, une nouvelle alliance entre les familles et l'Église. Du reste, lorsque l'Église parle des familles, elle parle d'elle-même, et vice-versa. La famille n'est plus pensée exclusivement comme destinataire d'une action formative, d'un agir pastoral ou sacramentel, mais est reconnue comme sujet de l'action pastorale au travers de l'annonce explicite de l'Évangile. Nous avons besoin, aussi en Afrique, de familles illuminées par la lumière de l'Évangile: il n'est certes ni opportun ni suffisant que seules des traditions antiques et enracinées soient portées au soutien des familles devant les défis de la société contemporaine, de la globalisation et du phénomène de l'urbanisation. Seule une capacité intelligente de se renouveler et de se mettre en discussion permettra aux familles africaines de se proposer comme témoins évangéliques de miséricorde et d'amour dans un monde lacéré de blessures profondes, qui regarde vers l'Église avec une inquiète espérance.

✠ Vincenzo Paglia
President

Mgr. Joachim Ouedraogo
Eveque de Koudougou
Burkina Faso
Email : kuguensis@gmail.com

Via della Conciliazione, 1 – 00120 CITTÀ DEL VATICANO
Tel. +39 06 698.82423; +39 06 698.81693; Fax +39 06 698.82014
e-mail: presidente@pav.va